

# ATENTADOS EN ESPAÑA

MADRID. (De nuestra Redacción y resumen de agencias.)—Numerosos atentados se han registrado en la madrugada del domingo al lunes en el País Vasco, Barcelona, Valencia, Canarias y Málaga. Destacan por su importancia la explosión de un artefacto en Baracaldo, que causó la muerte instantánea a un joven activista que acababa de colocarlo en el coche de un inspector de Policía, varios estallidos en las líneas férreas de las provincias vascas y la agresión perpetrada contra un repetidor de RTVE situado en la carretera de Larrasquitu.

En Pamplona, un comando de ETA lanzó dos granadas de mano contra el parque móvil de

las fuerzas del orden de esta ciudad, sobre la una y cuarto de la madrugada del lunes. El edificio de los Juzgados de Barcelona fue objeto, asimismo, de parecidas agresiones, resultando parcialmente destruidos a consecuencia de la explosión de una carga de dinamita. La sucursal de Bankinter en Las Palmas sufrió también diversos desperfectos al explotar una bomba. Finalmente, cabe destacar el atentado perpetrado en la localidad malagueña de Archidona contra un conocido dirigente de la comunidad comarcal de católicos y contra algunas propiedades del Alcalde de este pueblo.

## En Baracaldo

### MUERE AL ESTALLAR EL ARTEFACTO QUE ACABABA DE COLOCAR

● Diversos atentados contra las líneas del ferrocarril en Rentería y proximidades de Vitoria

de los Caídos que se encuentran en la plaza de Zulueta, en San Sebastián, frente a la fachada principal del Museo San Telmo. No hay que lamentar desgracias personales.

En otro orden de cosas, fuerzas de la Guardia Civil que custodiaban el poste radiante de la emisora de radio San Sebastián, en el Monte Iguelo, repelieron a tiros a un grupo de personas que intentaba esta pasada noche llegar hasta las instalaciones, al parecer con intención de volarlas.

Lo mismo tuvieron que hacer los guardias civiles de servicio en la central telefónica del monte Txoritokieta.

En la localidad de Eibar, sobre las dos de la madrugada, dos desconocidos agredieron al guardia civil de paisano Adolino del Castillo, al que causaron lesiones de diversa consideración.

Finalmente, la Policía Armada consiguió desactivar un artefacto que esta noche había sido colocado en la base del monumento al general Mola, en la localidad guipuzcoana de Irún.

En Villabona (Guipúzcoa) también se ha producido otra explosión ayer por la mañana que afectó al reemisor local que da servicio a las zonas de Villabona, Axizurquil y Amasa. Como consecuencia de la explosión se ha interrumpido el servicio de la primera cadena de TVE.

#### Atentado en Berango

A las doce de ayer por la mañana se ha registrado una potente explosión en la localidad vizcaína de Berango, como consecuencia de la cual toda la población ha quedado sin luz a partir de ese momento. El transformador de Iberduero ha sido destruido por la explosión.

Por ahora se desconoce la identidad de los autores del hecho. No se tienen tampoco noticias de víctimas.

Igualmente, fue incendiado, al parecer intencionadamente, el automóvil del cajero de la anti-

gua Jefatura Provincial del Movimiento en Bilbao.

#### Anoeta: Queman bandera nacional

Alrededor de las tres de la madrugada del lunes fue quemada la bandera nacional que ondeaba en el Ayuntamiento de Anoeta (Guipúzcoa).

Se desconoce quiénes han sido los autores de este atentado.

#### Pamplona: Dos atentados

Sobre la 1,15 de la madrugada de ayer un comando móvil de ETA militar, según se reivindicó más tarde, lanzó dos granadas de mano, tipo piña, contra el Parque Móvil de la Policía Armada, en la confluencia de la calle de Gorriti y Mártires de la Patria, produciendo daños de distintas consideraciones en varios vehículos policiales estacionados en la puerta.

Hizo explosión una de las dos granadas, y la otra apareció posteriormente debajo de un coche, con el multiplicador separado, sin estallar.

A las dos de la madrugada, según comunican fuentes oficiales, se recibió una llamada en la comisaría de Policía en la que una grabación con voz de mujer reivindicaba para ETA militar el atentado.

Posteriormente, alrededor de las dos y cuarto de la misma madrugada, hizo explosión otro artefacto en la boutique María Elisa, en la avenida de Carlos III, el cual hizo necesaria la intervención de los bomberos. Las llamas produjeron daños graves en el material almacenado.

Según comunican los bomberos, no se ha podido localizar el explosivo utilizado.

Después de estos incidentes, la Policía gubernativa y la Policía Armada han estrechado los controles en la ciudad con vistas a la posible localización de los autores de estos atentados.



## DESTROZADO PARCIALMENTE EL

### EDIFICIO DE LOS JUZGADOS

● Una carga explosiva fue colocada en la madrugada de ayer

BARCELONA. (Especial para ARRIBA.)—En Barcelona, una carga explosiva afectó el edificio donde se encuentran situados los juzgados, así como un edificio próximo y seis vehículos que se encontraban aparcados en las inmediaciones. Al respecto, la Jefatura Superior de Policía facilitó ayer el siguiente comunicado:

«Sobre las 3,40 horas de ayer hizo explosión una carga, al parecer, de dinamita, que había sido colocada en el edificio de los juzgados de esta capital, sito en la confluencia de las calles Comercio y paseo Martínez Anido, resultando con daños materiales la ventana lateral próxima al negociado de sellado de libros de comercio, con ruptura de cristales, marco y verja. Asimismo han sido alcanzados seis vehículos estacionados en dicho lugar y afectadas las ventanas de los inmuebles del número 4 al 18 de la calle Comercio. Fuentes de la propia Jefatura

han señalado que nadie ha reivindicado por el momento la autoría de este atentado.

#### Valencia: Estalla un artefacto en el Tribunal Tutelar de Menores

A las cuatro de la madrugada de ayer ha hecho explosión en el edificio del Tribunal Tutelar de Menores de Valencia un artefacto, que ha afectado a varios despachos del edificio.



## EXPLOSIVOS CONTRA EL BANCO CENTRAL

LAS PALMAS. (Especial para ARRIBA.)—Un artefacto hizo explosión el domingo en la sucursal del Banco Central situada en la calle Galicia, número 21, de Las Palmas.

Igualmente, han sido desactivados por la Policía seis cartuchos de explosivo «Goma-2» conectados a una caja metálica retardada. El artefacto había sido colocado en el número 7 de la calle Juan XXIII.

#### Archidona: Diversos atentados

ARCHIDONA. (Cifra.)—Un nuevo atentado se perpetró ayer en la localidad malagueña de Archidona, al estallar un artefacto explosivo colocado bajo el automóvil propiedad de Aurelio García Aguilar, conocido dirigente de la comunidad comarcal de católicos.

El coche del señor García Aguilar se encontraba sobre las once de la noche aparcado a poca distancia de su domicilio, en la calle 15 de Agosto, cuando hizo explosión, sufriendo graves daños.

El artefacto se había hecho estallar mediante una mecha de más de cincuenta metros de longitud, que fue encendida desde el cercano paseo de La Paleta.

Se desconoce por el momento quienes puedan ser los autores del hecho, si bien se sabe que se encuentran en Archidona dos

inspectores de la segunda brigada de investigación de la Policía de la capital, que ya han tomado declaración a numerosas personas.

Con anterioridad, había hecho explosión una bomba colocada en un autocar de transporte escolar, y posteriormente varios cartuchos de dinamita explotaron en una finca del Alcalde de Archidona.

Entre la población reina un profundo malestar ante estos sucesos, con respecto a los cuales hasta el momento no se han producido detenciones.

#### Detenido el autor de la agresión en Bustarviejo

MADRID. (De nuestra Redacción.)—Antonio López Rodrigo ha sido detenido esta tarde como presunto autor del lanzamiento de una granada de mano que tuvo lugar el pasado día 9 en la casa de José Baonza, de la localidad de Bustarviejo (Madrid), según fuentes del Gobierno Civil de Madrid.

El detenido, de 43 años, está casado, es pintor de profesión y vecino de Colmenar Viejo. La granada era del tipo p. 01.



BILBAO. (Resumen de agencias.)

A las 1,05 de la madrugada de ayer estalló un artefacto de gran potencia en el automóvil «Seat 124», matrícula CC.6566-B, propiedad del inspector de Policía adscrito a la comisaría de Baracaldo, Vicente Maya Silva; a causa de la explosión falleció el joven Jesús María Basana Jáuregui, natural de Portugalete, de veintidós años, soltero, estudiante, domiciliado en Portugalete, calle de Salcedo, número 4.

Realizada una inspección ocular, los representantes de la autoridad sospechan que el joven, que falleció instantáneamente, fuera el autor material de la colocación del artefacto, ya que llevaba en la mano otro artefacto de análoga naturaleza. Este segundo no le llegó a estallar.

El cadáver fue trasladado al depósito judicial, en el Hospital Civil de Bilbao.

Otra explosión se registró a las 00,5 horas de ayer en el repetidor auxiliar de televisión del monte Arnotegui, en la periferia de Bilbao, destruyendo completamente la caseta del repetidor y resultando indemne la antena.

#### Contra las vías del ferrocarril

Por otra parte, a las 0,30 horas de ayer hizo explosión un artefacto colocado en las vías del ferrocarril, en Rentería, en dirección a Irún, arrancando unos 30 metros de carril, por lo que la circulación ha estado interrumpida durante varias horas.

Poco después de las once de la noche se escucharon tres explosiones en la zona denominada puent de San Martín, cerca de Vitoria, lugar por el que discurre la línea férrea Vitoria-Miranda de Ebro.

Una vez localizado el punto exacto, el kilómetro 3, se comprobó que los raíles habían quedado levantados a consecuencia de las explosiones. Aunque no se registraron heridos, la línea quedó interrumpida.

Una de las vías quedó restablecida a las cinco y cuarto de la mañana, y la otra, a las ocho y diez.

Por otra parte, también hizo explosión ayer un artefacto que destruyó por completo la Cruz